

Monterrey, N.L., a 1 de septiembre de 2020.

Con el permiso de la Directiva, y de las distinguidas autoridades que hoy nos acompañan, en el recinto y de manera virtual.

Honorable Asamblea.

Llevo varios días cuestionándome el significado de “honorable” en el nombre del Honorable Congreso del Estado de Nuevo León.

Y les comparto que hay un debate al respecto.

Algunos argumentan que la palabra proviene del latín “*Ad honorem*”, que significa llevar a cabo la encomienda “por la honra”, “por el prestigio”, sin esperar remuneración a cambio.

Otros consideran que proviene del latín “*Honorabilitis*”, que significa “digno de ser honrado, o acatado”.

En el fondo, ambos vocablos aterrizan en el honor, una honra intachable que proviene del reconocimiento social.

De un prestigio que no emana ni de las riquezas materiales, ni los logros particulares, ni de ninguna clase de ambición individual.

El honor de un pueblo se gesta y emana solamente de la búsqueda del bien común. El honor de un Congreso, advierte el sacrificio de los valores particulares de quienes lo integran, en defensa de lo que verdaderamente conviene a la sociedad.

Si trabajamos nuestro tercer año de Legislatura, haciendo honor a nuestro encargo, a nuestro nombre... Este será un gran año para Nuevo León.

Este Congreso concretaría las reformas que necesitamos para enfrentar la crisis económica de esta pandemia; para reactivar nuestra economía y generar los empleos que urgen a la población.

Trabajaríamos de manera coordinada con Gobiernos y Cámaras Empresariales. Lograríamos el escalonamiento de horarios laborales, y la tan ansiada reestructura de

nuestro sistema de transporte público, para hacerlo uno de los más eficientes del país, que nos permitan garantizar el derecho a la movilidad en condiciones de higiene.

Si este Congreso trabaja por la honra, nos enfocáramos en concretar el andamiaje institucional para medir, entender, regular, y sancionar las emisiones de contaminantes que nos está matando a todos, lentamente.

Y con las leyes que ya tenemos, realmente ejerceríamos las facultades de control para empujar a los gobiernos a que cumplan y trabajen con eficiencia y eficacia, hacia una verdadera gestión para resultados. Y el que no lo hiciera, sería severamente sancionado.

Si este Congreso trabaja para ganarse la nobleza de ser honrado y acatado, construiría una nueva relación con la ciudadanía, con base en la confianza, en la transparencia absolutamente cristalina, que demostraría que cada peso aquí gastado, se hizo con responsabilidad, austeridad y en beneficio de quien más lo necesita.

Y en ese tenor, llevaríamos hasta las últimas consecuencias las sanciones contra aquellos que traicionan cobardemente a nuestra sociedad, a los que roban, a través de un verdadero combate a la corrupción.

Sanaríamos las heridas, a través de saldar la deuda histórica que tenemos con las mujeres, y todos los sectores discriminados y vulnerables en nuestra sociedad. Trabajaríamos por la igualdad sustantiva, y todo ello, en pos del bien común.

Compañeros, compañeras: no podemos seguir en la misma inercia de los primeros dos años de esta Legislatura.

Error tras error, cuestionamiento tras cuestionamiento, pareciera que nuestra piel se está endureciendo en la soberbia y el cinismo, en el orgullo herido, en lugar de buscar corregir el camino.

Hoy iniciamos un tercer año de labores, con muchos retos, pero también con nuevos bríos.

Iniciamos un tercer año de la mano de una Presidenta, que se ha caracterizado toda su vida por un espíritu de lucha a favor de las causas justas. Una Presidenta que conoce con precisión nuestras Leyes, y que estoy segura que será la voz de la razón ante la toma de decisiones.

En la Bancada de Movimiento Ciudadano ella y ustedes siempre tendrán a sus más fieles aliados, para defender la legalidad y la justicia que merece nuestro estado.

La invitación y a la oportunidad de cambiar la historia de esta Legislatura, están sobre la mesa.

Hagámoslo, por el honor. Hagámoslo por Nuevo León.

Es cuanto.

Dip. Mariela Saldívar Villalobos
Grupo Parlamentario del Movimiento Ciudadano.